



Horarios de Shabat: 20:37 hrs. / 21:36 hrs. Kabalat Shabat: 19:00 hrs.

JADASHOT 2.0





₩

SOMOS UN SOLO PUEBLO CON UN SOLO CORAZÓN

inalmente, y tras intensos días de negociaciones, Israel y Hamas llegaron a un acuerdo para liberar a los rehenes y un cese al fuego en la Franja de Gaza. Hamás liberará a un total de 33 rehenes, todos ellos mujeres, niños y hombres mayores de 50 años, con excepciones de hombres menores a esta edad que sean calificados como casos humanitarios. Israel a cambio liberará a 30 prisioneros palestinos por cada rehén civil y 50 por cada mujer soldado. Trump fue pieza clave para el acuerdo, al amenazar a Hamás con "un infierno en Medio Oriente" si no se llegaba a un acuerdo con Israel antes del 20 de enero, cuando asumirá la presidencia. Más información pág. 7.

En Los Angeles, CA. la notable resistencia de "Kehillat Israel" en medio de los caprichos del fuego y el viento, la han convertido en un símbolo de milagro, esperanza y resiliencia para Pacific Palisades. Info en pág. 5.

El Papa Francisco mantuvo sus recientes críticas a la guerra de Israel contra Hamás en Gaza, calificando de "muy grave y vergonzosa" la situación humanitaria en el territorio palestino.

El palacio de Buckingham anunció que, el rey Carlos III asistirá el 27 de enero a un acto conmemorativo en el Museo y Memorial de Auschwitz-Birkenau en Polonia por el 80 aniversario de la liberación del antiguo campo de concentración nazi en 1945.

El general Joseph Aoun (60), comandante libanés que fue elegido presidente, a fines de la semana pasada, conservó a su ejército al margen de la reciente guerra entre Israel y Hezbolá, ordenándoles que priorizaran la paz civil, incluso cuando había tropas muertas.

La frase de reflexión de esta semana: "Ser como todos, es no ser nadie".

Excelente semana para todos. Este Shabat tendrá un sabor especial para todos los judíos del mundo.

Shabat Shalom!

Jeanette Lewandowski Hassón





Editor General

Jeanette Lewandowski H.

Colaboradores

Cindy Weiss K.
Roberto Amon Cabelli
Jael Lambeth
Ramy Wurgaft
Esther Croudo Bitrán

Rabinos

Efraim Rosenzweig Daniel Zang

Diseño y diagramación

Claudia Sepúlveda G.

Los artículos firmados no representan necesariamente la opinión de la Comunidad Sefaradí



Av. Las Condes 8361, Santiago de Chile



+56 22 202 0330



socios@sefaradies.cl



www.sefaradies.cl



WhatsApp Socios: +56 9 7247 8600





Facebook: Comunidad Sefaradí de Chile @sefaradies



YouTube: Comunidad Sefaradí de Chile



MENSAJE PARASHAT SHEMOT

(Éxodo 1:1-6:1)



hemot quiere decir nombres, nomenclatura que destaca la importancia que la Torá otorga al nombre de la persona o del lugar, porque generalmente revela alguna característica fundamental. Por ejemplo, el primer hombre es designado como Adam porque proviene de la tierra, que en hebreo es adamá. La designación Shemot es la primera palabra significativa del texto que empieza con la frase Veele Shemot...

Sin embargo, en el relato del nacimiento de Moshé, la Torá narra que un hombre de la tribu de Leví tomó a una mujer de la misma tribu y describe cómo escondieron durante 3 meses a su recién nacido varón, sin mencionar los nombres de estos tres personajes. Tal vez la intención fue poner la lupa sobre los sucesos, el hecho de que los padres llegaran al extremo de colocar a su bebé en una cesta para que navegara el río y encontrara un destino diferente.

Aparentemente, el riesgo que revestían las aguas del río era preferible a la sentencia mortal ordenada por el faraón contra los recién nacidos varones. Se desconoce cuál había sido el nombre que los padres dieron a este bebé, porque el nombre Moshé le fue dado por la hija del faraón, cuyo nombre tampoco es mencionado. Varios exégetas suponen que el nombre Moshé es de origen egipcio, porque si se hubiera utilizado el idioma hebreo su nombre debería haber sido Mashui, que quiere decir "sacado" de las aguas. Tal vez el nombre Moshé no se refiere a su rescate de las aguas, sino a su futura trayectoria, que será la de extraer al pueblo hebreo de la esclavitud egipcia.

La suerte de Moshé fue una consecuencia de las normas que los egipcios impusieron para frenar el crecimiento de la población hebrea, porque temían que, en el momento de una incursión enemiga proveniente del exterior, los hebreos se convirtieran en aliados de los invasores. En este sentido, el faraón esclavizó a los hebreos, pensando que el trabajo forzado también frenaría la procreación, ya que los hombres estarían secuestrados la mayor parte del tiempo en los terrenos donde se erigían las construcciones faraónicas.

No obstante, los hebreos continuaron multiplicándose de manera exponencial. Según el Midrash, eran muy comunes los nacimientos múltiples. Si el único objetivo hubiese sido frenar el crecimiento poblacional hebreo, habría sido más eficiente eliminar a las mujeres. Pero en la mente de la gente de la época, incluso la del faraón, los hombres representaban la fuerza, los integrantes de un ejército que podría unirse a los posibles invasores.

Frente al continuo incremento del número de hebreos, el faraón exigió que las matronas que atendían a las mujeres hebreas asesinasen a los varones recién nacidos inmediatamente después del parto. Pero la Torá relata que las matronas desobedecieron el instructivo y, de esa manera, se convirtieron en las pioneras en desacatar una orden real. Alegaron que las mujeres hebreas daban a luz por sí solas, porque eran muy fuertes. En realidad, mintieron, hecho que merece ser evaluado: ¿acaso la mentira es admisible cuando la supervivencia del colectivo está en peligro? De todas maneras, su valentía fue recompensada, porque de acuerdo con el texto bíblico tuvieron descendencia que formaría parte liderazgo futuro del Pueblo.

El faraón no descansó en su intento de mermar el crecimiento de los hebreos; además, había sido advertido por sus astrólogos de que el "salvador" de los hebreos estaba por nacer. Debido al desacato de las matronas o su complicidad con las parturientas, el faraón ordenó que los varones fueran arrojados al río inmediatamente después de su nacimiento. Los padres de Moshé pudieron esconder al recién nacido, porque de acuerdo con una antigua tradición, el bebé había nacido unos meses antes de que se completase el período de gestación. Al no poder ocultar más el evento, los padres optaron por colocar al recién nacido en una cesta sobre las aguas del río Nilo.

El relato bíblico demuestra la interacción entre D'os y el hombre. El Pueblo hebreo percibe que Etsba Elohim, el "dedo de D'os" está presente en los acontecimientos, pero al mismo tiempo leeremos una instrucción Divina, cuando se advierte el peligro de las hordas egipcias que les persiguieron después del éxodo. D'os instruye: Daber el Benei Israel Veyisáu, "dile al Pueblo que emprenda la travesía". El Pueblo no podía apoyarse únicamente en eventos milagrosos, tenía que tomar iniciativas, hecho que sale a relucir en el sobresaliente liderazgo de Moshé.

Shabat Shalom!



CLAUDIO GROSSMAN recibe premio NELSON MANDELA



Para los que no saben acerca de este galardón, comencemos explicando en que consiste el premio. Se trata de una importante y valiosa distinción, que se concede cada cinco años, para destacar los logros y contribuciones de dos personas (un hombre y una mujer). Los premiados no pueden ser seleccionados de la misma región geográfica.

Pues bien, la Facultad de Derecho de la Universidad Americana de Washington (AUWCL) anunció que, el Decano Emérito Claudio Grossman ha sido distinguido con el Premio Nelson Mandela, por la Sección de Derechos Humanos Internacionales (IHRS) de la Asociación de Facultades de Derecho de Estados Unidos (AALS). Esta distinción, la más alta en materia de derechos humanos internacionales, reconoce a individuos cuyos logros extraordinarios han tenido un profundo impacto en la búsqueda global de la justicia.

El significativo premio fue entregado durante una ceremonia especial en la reunión anual de la AALS el pasado 9 de enero de 2025. El evento incluyó comentarios de Eduardo Bertoni, director del Centro de Derechos Humanos y Derecho Humanitario de la AUWCL, quien destacó las contribuciones excepcionales del profesor Grossman al avance de los derechos humanos y el derecho internacional.

Bertoni en su alocución señaló "La vida y la carrera del profesor Grossman son un testimonio de resiliencia, visión y compromiso inquebrantable con los principios de justicia y dignidad humana", "Como cofundador del Centro de Derechos Humanos y Derecho Humanitario,

su liderazgo ha ayudado a convertir a la AUWCL en un centro global de defensa, educación e investigación en materia de derechos humanos".

En tanto el abogado y académico C. Grossman, expresó su profunda gratitud al comité de selección y reflexionó sobre la naturaleza colectiva de sus logros, enfatizando el impacto de sus mentores, su familia y sus experiencias de vida.

"Este premio no es sólo para mí, sino para el colectivo 'yo y mis circunstancias", dijo, invocando al filósofo español José Ortega y Gasset. "Incluye a mis padres, quienes me enseñaron resiliencia y la creencia en nuestra humanidad compartida, y a mi esposa e hijos, quienes me inspiran con su solidaridad, curiosidad intelectual y compromiso con la justicia".

"El ejemplo de Mandela nos enseña que una vida que vale la pena vivir es aquella que tiene un propósito", señaló Grossman. "Nuestro deber hacia la humanidad requiere resiliencia, pragmatismo y la creación de espacios para que otros continúen la lucha por la justicia y la dignidad".

La AUWCL celebra el extraordinario legado del profesor Grossman, que sigue inspirando a estudiantes, académicos y profesionales de todo el mundo. Su dedicación de toda la vida a la justicia y al estado de derecho ejemplifica los valores del Premio Nelson Mandela, y su trabajo deja una marca indeleble en el campo de los derechos humanos.



A PROPÓSITO DEL INCENDIO EN LOS ÁNGELES, CA.



Esta tragedia que se está desarrollando en USA, ha tenido un profundo impacto en nuestro país y en su ishuv. Recordemos que Chile en la temporada veraniega 2024, sufrió un devastador incendio en la 5ta. región. Lógicamente que, a otra escala social, pero eso no significa que los afectados pasen por la misma angustia e impotencia, de ver como el fuego arrasa con todo a su paso.

Nuestra comunidad - hace un año- colaboró de inmediato en ayuda para los damnificados y lo hizo junto al Comité de Damas, quien entregó una importante cantidad de donativos a través de la Bomba Israel.

Expertos norteamericanos analizan múltiples factores que podrían estar detrás de los recientes siniestros en el estado de California, mientras las autoridades trabajan para determinar si se trató de actos accidentales, descuidos humanos o acciones deliberadas, tal como ocurrió en nuestro país.

Al referirnos a la preocupación de nuestro ishuv, se debe a que varias comunidades y sinagogas ardieron en los demoledores incendios forestales que están arrasando el lujoso sector donde viven las celebridades de Pacific Palisades y otras áreas de California. Actores, productores y directores de cine judíos, están viviendo la peor de las pesadillas al tener que abandonar sus casas, incluso algunos verlas convertidas en cenizas.

Afortunadamente en algunas sinagogas del sector, pudieron ser rescatados los rollos de la Torá, los que fueron fotografiados en una publicación de Instagram apoyados sobre las camas y sofás, de varios miembros de la comunidad, "seguros y en las mejores manos".

El edificio de Kehillat Israel, una gran sinagoga en Pacific Palisades, sobrevivió a las llamas. Sin embargo, la casa del rabino de la comunidad, junto con las de cientos de miembros de la misma, quedaron totalmente destruidas. La notable resistencia de Kehillat Israel en medio de los caprichos del fuego y el viento, la han convertido en un símbolo de milagro, esperanza y resiliencia para Pacific Palisades, ubicada entre la playa y las montañas, cuyos 25 mil residentes incluyen a varias celebridades de Hollywood.

"Es increíble lo que agarras, es increíble lo que te llevas", dijo la presentadora Melissa Rivers, hija de la fallecida comediante judía Joan Rivers. Se refería a su casa que se quemó durante los incendios forestales que han azotado el sur de California.

Además de llevarse los pasaportes y documentos esenciales, Rivers recogió el único premio Emmy que su madre ganó en 1990 —por Mejor presentadora de programa de entrevistas "The Joan Rivers Show"—, además de una foto de su padre, el productor Edgar Rosenberg (Melissa recordó que su madre, hasta su muerte, respondía el teléfono con "residencia Rosenberg") y un dibujo que su madre hizo de Melissa y su hijo Edgar.

El actor judío Billy Crystal y su esposa Janice, también han confirmado la pérdida de su hogar en el que vivieron durante 46 años. A través de un comunicado, expresaron su incredulidad ante la magnitud de la devastación y, agradecen a D'os estar con vida.

Eugene Levy, conocido por su papel en Schitt's Creek, tuvo que evacuar apresuradamente su residencia, atrapado entre el humo denso y el tráfico intenso. Más tarde se confirmó que su hogar también fue destruido por el incendio.

En tanto, Jamie Lee Curtis, quien fue evacuada antes que el fuego alcanzara su vecindario, donó un millón de dólares con el fin de crear un fondo para las víctimas que lo han perdido todo. Michael Douglas y la Fundación Douglas han realizado una donación inicial para apoyar a la Cruz Roja Americana, buscando inspirar a otros a sumarse a los esfuerzos de ayuda. Este gesto de dos actores judíos son un recordatorio de la importancia de la solidaridad en tiempos de adversidad.

Desde esta sección todos nuestros pensamientos y oraciones están con quienes luchan contra los devastadores incendios y con todos los que se han visto afectados por esta horrible situación.



CADA VEZ MAS CERCA DE CASA



"TENEMOS UN ACUERDO PARA LOS REHENES EN ME-DIO ORIENTE. SERÁN LIBERADOS EN BREVE.

¡GRACIAS!". Donald Trump, el presidente electo de Estados Unidos de América, fue la primera figura de importancia en confirmar el acuerdo entre Israel y el grupo terrorista Hamas, escribiendo esa frase de 14 palabras en su red social Truth.

Benjamín Netanyahu, primer ministro israelí, agradeció al presidente electo, por su valiosa ayuda para avanzar en la liberación de los rehenes y por apoyar a Israel en poner fin al enorme sufrimiento de docenas de rehenes y sus familias.

Inmediatamente después, según el mismo informador, Netanyahu se comunicó con el presidente Joe Biden y también le agradeció su gran ayuda para avanzar en el acuerdo de rehenes.

Biden señaló desde Washington que, el alto el fuego se mantendrá mientras Israel y Hamás permanezcan en la mesa de negociaciones sobre una tregua a largo plazo.

En tanto, las familias de los 98 rehenes, acogieron con desbordante alegría y gran alivio, el acuerdo para traer -después de más de un año- a sus seres queridos de vuelta a casa. "Deseamos expresar nuestra profunda gratitud al presidente electo Donald Trump, al presidente Biden, a ambas administraciones y a los mediadores internacionales por hacerlo posible". Señalaron luego de saber la noticia.

El primer ministro de Catar, jeque Mohammed bin Abdulrahman Al Thani, señaló en Doha, capital de Catar, que el alto el fuego entrará en vigor este domingo 19 y que su éxito dependerá que Israel y Hamás "actúen de buena fe para garantizar que este acuerdo no colapse".

PUNTOS CLAVES

Serían liberados tres rehenes israelíes el primer día del acuerdo, después de lo cual Israel comenzaría a retirar fuerzas de las áreas pobladas. Luego pasado una semana, la organización terrorista liberaría a otros cuatro rehenes.

Por cada mujer soldado liberada por Hamás, 50 terroristas serán liberados, incluidos 30 que cumplen cadena perpetua por sus crímenes.

Cuando se cumplan 42 días, Hamás habrá liberado a los 33 cautivos de esta fase, e Israel a un número correspondiente de prisioneros palestinos, quienes no podrán ser arrestados de nuevo por los mismos cargos ni obligados a firmar las condiciones de liberación.

Sobre la segunda fase, también de 42 días, comenzarán el día 16 y deberán finalizar en la quinta semana. Esta etapa debe incluir un alto el fuego permanente y la retirada completa de las tropas de Gaza.

La transición a "una calma sostenible" es un requisito 'sine qua non'. Hamás liberará en este ciclo a soldados israelíes y a los civiles restantes a cambio de un número concreto de prisioneros palestinos.

La fase tres, también de 42 días, conforma el intercambio por ambas partes de los cuerpos de rehenes fallecidos, por los de otros miembros muertos de Hamás, así como un plan integral de reconstrucción de Gaza, con una duración de entre 3 a 5 años, supervisado y vigilado por Egipto, Qatar y la ONU.



¿QUIENES ERAN?

Las historias de mujeres y hombres que perdieron sus vidas - por el solo hecho de ser judíosdesde aquel fatídico 7 de octubre de 2023 a manos de desquiciados terroristas de Hamas.

Comunidad Sefaradí, se unió a la campaña mundial de publicar la historia de vida de esas personas que, sin culpa alguna, perdieron la vida en ese triste episodio de la historia de Israel, para mostrar al mundo el daño inconmensurable que causó esta tragedia. .



Doron Boldas (34), de Gan Hashomron, fue asesinado el 7 de octubre después de ser secuestrado del festival de música Supernova por terroristas de Hamas. Nacido y criado en Gan Hashomron, un pequeño pueblo cerca de Hadera, en el centro de Israel, era el ma-

blo cerca de Hadera, en el centro de Israel, era el mayor de su familia. De niño era un jugador activo de ping pong, llegando incluso a ganar un campeonato nacional juvenil.

Era un chef especializado en carnes y solía tener puestos de comida en festivales y eventos en todo Israel. Abrió su propio puesto de venta de carnes ahumadas en una granja de caballos en el kibutz Ramot Menashe, en el norte, y también trabajó en un restaurante en Holon.

Doron estaba trabajando en la fiesta esa mañana en un puesto de comida. Cuando comenzó el fuego de los cohetes, comenzó a cerrar y a recoger el equipo, ya que el festival estaba suspendido. Al reconstruir sus últimos momentos a partir de videos, pruebas y testimonios, su familia cree que Doron, después de ayudar a tratar a los heridos en el lugar de la fiesta, se fue en automóvil y se dirigió hacia Be'eri.

Cerca del kibutz, fue secuestrado por terroristas de Hamás y colocado en la parte trasera de una camioneta junto con otros secuestrados en Be'eri. Pero días después, el cuerpo de Doron fue encontrado cerca de la frontera con Gaza, y su familia cree que se peleó con un terrorista de Hamás y que lo mataron a tiros y que su cuerpo fue arrojado al suelo.

Fue sepultado en Gan Hashomron el 11 de octubre.





Nacido en Letonia, asistió a escuelas locales hasta los 7 años, cuando él y su madre se mudaron a Israel estableciéndose en Safed,. Su madre se volvió a casar más tarde y él tenía una hermana menor, Alisa. En su tiempo libre le encantaba escuchar música, asistir a festivales y pasar tiempo al aire libre.

Después de graduarse, se alistó en las Fuerzas de Defensa de Israel para cumplir con el servicio obligatorio. Después de terminar el ejército, Anton trabajó como manitas y fontanero y era muy conocido en Safed por sus servicios.

"No había una sola casa en Safed en la que no hubiera trabajado como fontanero, realizando un trabajo sagrado y pidiendo un salario mínimo", dijo el vicealcalde de Safed, Shlomo Hadad, a una emisora de radio local. "Era un hombre verdaderamente justo".

Anton fue a la fiesta con su novia, Racheli Dahan. Huyeron del lugar y se habían escondido en el bosque cercano. Pero Anton insistió en abandonar el lugar para ayudar a alguien que estaba herido.

Racheli siguió escondida, pero oyó la ráfaga de balas que mató a Anton. Cinco horas después, fue rescatada por tropas de las FDI.

SS EN

Sargento mayor Liran Mones Almosnino, (Amit Magnezi, (22), de Ness Ziona, fue asesinado por terroristas de Hamas en el festival de música Supernova el 7 de octubre.

A los 13 años, Amit comenzó a entrenarse como luchador, algo que más tarde se dedicó profesionalmente. Después de terminar el servicio militar obligatorio (durante el cual trabajó como instructor de acondicionamiento físico), Amit voló a Alemania para un campamento de entrenamiento de lucha libre de un mes de duración.

A su regreso, consiguió un trabajo como gerente en una tienda de ropa. A los 19 años, entró en contacto con el mundo de los festivales de música y la música trance, se enamoró y aprendió producción musical, soñando con algún día actuar en escenarios de todo el mundo.

Cuando comenzó el lanzamiento de cohetes, Amit les dijo a sus familiares y amigos que todo estaba bien y que estaba a salvo. Cuando se dio cuenta de que los terroristas habían llegado al recinto del festival, Amit dijo que estaba escondido y no podía hablar.

Su contacto con su familia se cortó a las 9:21 horas. Dos días después, su familia fue informada de que había sido asesinado y su cuerpo fue identificado.

Amit fue sepultado en Ness Ziona el 9 de octubre.

Fue sepultado en Safed el 9 de octubre.





SEFARADÍ Actividades de nuestra comunidad

BARUJ DAYAN HAEMET

El directorio de la comunidad lamenta el fallecimiento del Sr. HERNÁN FISCHMAN (z.l). Reciban sus cercanos nuestras sinceras condolencias.

KABALAT SHABALAT

Te esperamos para compartir en familia Kabalat Shabat a las 19.00 hrs.

SHAJARIT de SHABAT

Mañana sábado 18 de enero, te esperamos en nuestra sinagoga, en el servicio de Shajarit, a las 09:00 am. Posteriormente te invitamos al kidush con los interesantes comentarios de la parashá. En caso de no poder asistir, los invitamos cordialmente a toma el Sidur, conectarte con D'os y realizar las lecturas y meditaciones personales en la calidez de tu hogar.

TEFILOT de Shajarit y Estudios

Los lunes y jueves a las 09:00 am, acompáñanos en nuestros rezos matinales, donde nos ponemos tefilin y luego estudiamos parashat hashavúa (lunes) y Haftará (jueves). Sobre todo, si tienes que recordar- por aniversario- a algún ser amado. ¡Juntos somos más!

NACIMIENTO

Felicitamos a Paula Calderón y Claudio Mandler por el nacimiento de su hija Mika. ¡Mazal Tov!

PASEO

El Comité de Damas de la comunidad junto al Rab Zang, organizaron un hermoso paseo por el día al Parque Tricao, ubicado en las Rocas de Sto. Domingo. ¡Los cupos rápidamente se AGOTARON!

TENEMOS UN CAMPEON NACIONAL

El Directorio, rabinos y staff administrativo, felicitan a nuestro socio Gregorio Mordoj, quien el fin de semana recién pasado, obtuvo el Primer lugar en la Categoría Pre Cordillera,

en el Campeonato Nacional de Planeadores.

Gregorio es un joven amante de los deportes, siendo destacado además, en Windsurf en varias oportunidades. ¡MAZAL TOV!



TALMUD TORA

Si tus hijos, nietos o sobrinos están en edad de realizar su ceremonia de Bar (t) Mitzvá durante el año 2026, ven a conversar con nuestros rabanim, para así inscribirlos en las dinámicas clases junto al rabino Rosenzweig y David Zang. Para inscripciones contactarse con la secretaria de la comunidad.







Actividades de nuestra comunidad



ALMORZANDO con el Rab Zang



Ayer, como cada jueves, tuvimos un educativo e inspirador "Almorzando con el Rabino". Este verano, el menú es preparado con cariño por el Comité de Damas, haciendo de cada almuerzo una instancia especial de unión y camaradería.

El tema de conversación fue sobre la actualidad en Israel y el reciente acuerdo que mantiene, más que nunca, viva la esperanza de volver a ver a los secuestrados.



APRENDIENDO HEBREO con Luz Perelman

Desde ahora comenzaremos a aprender cosas básicas del idioma hebreo, que de seguro nos serán de gran ayuda.

Trabajar: La'avod Hablar: Ledaber Dormir: Lishon Jugar: Lesajek Comer: Le'ejol Pasear: Letayel

COMUNIDAD SEFARADI 100 AÑOS RECUERDOS EN FOTOS

Elenco "Bustán Sefaradí" 2008





COMUNITARIAS

DICHOS EN LADINO

Si te sabes algún dicho en djudeoespañol, sería fantástico si lo mandas a sefaradies@sefaradies.cl, sección Dichos en Ladino de revista Jadashot, para así nosotros publicarlo. ¡Juntos aprendemos más!

"Ni meza sin pan ni armada sin kapitan"

DIAS INTERNACIONALES

Esta semana se conmemoraron los días internacionales de: Agradecimiento, Lucha contra la Depresión, Lógica, Cometa, Martin Luther King, Blue Monday, Croqueta, The Beatles, Hemiplejia Alternante ...entre muchos otros.

iSOCIABILIDAD Y BIENESTAR

Área encargada de brindar apoyo y soporte a nuestros socios, que en ocasiones se ven enfrentados por momentos difíciles de sobrellevar, como también de entregar afecto y dulzura en momentos de felicidad. Contactarse con Saúl Leder, gerente de la comunidad.

REFUÁ SHLEIMA

Si sabes de amigos o conoces a personas que se encuentren delicadas de salud y/o internadas en algún centro médico, llámanos o hazlo saber prontamente; de este modo, nuestros rabinos Zang y Rosenzweig podrán visitarlos, además de rogar al Todopoderoso, por la pronta sanación de su cuerpo.

REFUOT

Cada Shabat, recordamos a nuestros seres queridos que están delicados de salud, pidiendo al Todopoderoso por su pronta mejoría. Invitamos a los familiares y amigos de las personas que están atravesando problemas de salud, a venir a nuestros servicios de los viernes o sábados, para así entre todos, realizar la petición de Refua Shleimá. ¡Juntos somos más!

CORO SEFARAD

Si te gusta cantar (en ladino, hebreo, turco, arameo, ...),

aprender desde melodías españolas medievales hasta ritmos turcos y marroquíes ¡ven! y verás que, además de aprender sobre folclor y liturgia a través de la música, te encontrarás con un lindo grupo humano. ¡REGRESAN EN MARZO!



EL SABER NO OCUPA ESPACIO

Nada mejor que ampliar nuestro vocabulario. Esta semana les entregamos una palabra poco conocida, que invitamos ingresarla dentro de su léxico y tal vez, algún día les será de utilidad conocerla. **PROCRASTINAR: Posponer o retrasar tareas o responsabilidades.**

NUEVO SIDUR

Contamos desde hace un tiempo con nuevos sidurim, que en forma amigable nos permiten seguir las oraciones de los servicios de kabalat Shabat. Aquellos de ustedes que deseen tener su propio Sidur en casa, favor contactarse con Deborah en secretaria.



Comité de DAMAS

Encargado del área Culto-Social de la comunidad. Las Damas CIS están siempre listas y dispuestas a apoyar buenas causas.

Si deseas colaborar con tu presencia o apoyar en alguna de sus campañas, comunícate con Jeanette Lewandowski al +56 9 6369 7684 ¡Juntos logramos más!

BIKUR Jolim

Alentamos, acompañamos y apoyamos a nuestros socios que se encuentran delicados de salud. Invitamos a quienes deseen integrar el grupo de bikur jolim, a ponerse en contacto con nuestros rabinos Daniel Zang y Efraim Rosenzweig.

AYUDA ESPIRITUAL

Frente a cierto tipo de ansiedades, inquietudes, angustias, intranquilidades, dudas existenciales y/o espirituales, te reconfortará comunicarte con la comunidad y solicitar hablar con nuestros rabinos, quienes seguramente te podrán guiar, para así buscar en conjunto la apropiada solución. ¡Veras que para todo existe alguna salida!

Campaña FIDEOS en apoyo a RESHET

Si deseas ayudar a lograr la meta mensual de 100 paquetes de pasta, comunícate con nosotros o ven a dejarlas a la comunidad. ¡juntos somos y hacemos más! Nota: Espirales, spaguetti, tallarines, etc.

ANDY SAMBERG

A lexander David "Andy" Samberg Nació en 1978 en California, USA. en una familia judía.

Es un cómico, actor, escritor, productor y músico Comenzó en la comedia judía siendo un niño. Con ocho años empezó a soñar con formar parte de Saturday Night Live donde fue un destacado participante

Encontró un gran éxito con la canción "Jizz in my pants" que canta con Jorma Taccone y alcanzó más de 25 millones de visitas en YouTube

Recibió el Globo de Oro al mejor actor de serie de televisión comedia y musical en 2014.

Películas

- I Love You, Man
- · Extreme Movie
- The Watch
- Hotel Transylvania 3: Summer Vacation
- Spider-Man: Across the Spider-Verse

Televisión

- Saturday Night Live
- · American Dad!
- Adventure Time



CumpleanoS

- 17 MATIAS UNDURRAGA BREITLING
- 18 LEO GUILOFF LANEL MARCOS SCHAPIRA BITRÁN JAVIER UNDURRAGA BREITLING
- 19 MARIA ACUÑA PIZARRO
 PALOMA ALVEAR SALINAS
 CLARA LUENGO DANON
 SAMUEL PARDO TELIAS
- **20** MATIAS ALVO GOMEZ SHARON PALOMBO RUDLOFF

- **21** DIAMANTE BEHAR FERNÁNDEZ
- **23** EVELYN DEBORAH LEVY PÉREZ RODRIGO LEYTON NARANJO ALEX SIREBRENIK GATEÑO



\\$

CRUMBLE DE BERRIES

INGREDIENTES

34 taza de arándanos

34 taza de moras

34 taza de frutillas en láminas

2 cucharadas azúcar

2 cucharaditas maicena

1/3 taza de harina integral

1 taza de harina blanca

1 taza de avena tradicional

2/3 taza de azúcar rubia

½ cucharadita de Polvos de Hornear

1 huevo, levemente batido

1 cucharadita de Esencia de Vainilla

½ taza de mantequilla sin sal, en cubos (125 gr)

1 cucharadita de Canela Molida



PREPARACIÓN

Calentar el horno a 180°C. Enmantequillar un molde cuadrado de 20cm aprox.

En un bol, mezclar los berries, azúcar y maicena; reservar.

En otro bol, mezclar la harina, avena, azúcar rubia y Polvos de Hornear. Agregar el huevo, Esencia de Vainilla y la mantequilla; con los dedos formar una masa arenosa (tipo migas).

Poner 2/3 de la masa preparada en el molde, luego esparcir la mezcla de berries y tapar con el resto de la masa. Espolvorear la cubierta con la Canela Molida.

Hornear por 25 a 30 minutos o hasta que la cubierta esté dorada. Dejar enfriar antes de cortar en 9 porciones. Servir acompañado de helado de vainilla.





Cuando las llamas ya estaban atacando el campus del Templo y Centro Judío de Pasadena (USA) la jazanut y tres compañeros se apresuraron a rescatar los rollos sagrados de la Torá.

JEVRA KADISHA Y CEMENTERIO

Este Viernes 17 de Enero recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 18 de Enero.

FALLECIDOS LOS ÚLTIMOS 11 MESES

Sara Klerman Vera (Z"L) Marcos León Telias (Z"L) Eduardo Testa Yudelevich (Z"L) Miriam Langer Zerkowsky (Z"L) Ilse Malca Tichauer Gottheiner (Z"L) Walter Lehmann Wolferson (Z"L) Reyna Israel Miles (Z"L) Hugo Budnik Grinstein (Z"L)

Alejandro Jaime Veit (Z"L)

Isaac Mordoh Najum (Z"L) Luz Nahmías Massoth (Z"L) Estrella Alaluf Palombo (Z"L) Myriam Grez Levy (Z"L) Ester Sabah Jaime (Z"L) Tina Pardo Aroesti (Z"L)

Descansen sus almas en Gan Eden...

Aniversario de fallecidos entre el 18 al 24 de Enero - 18 al 24 de Tevet.

HOMBRES

Abraham Alberto Dvash Crespi (Z"L) Abraham Hackim de Arochas (Z"L) Andor Paris Jacobo (Z"L) Clement Djimino Benrubi (Z"L) José Navarro Avayú (Z"L) Marcos Abaud Calomitty (Z"L) Matías Albala Camhi (Z"L) Miguelito Budnik G. (Z"L) Moisés Levy Levy (Z"L) Nahman Bessalel Levy (Z"L) Norberto Vogel Jakob (Z"L) Simón Asseo L. (Z"L)

MUJERES

Agustina Slech de Rosen (Z"L) Catalina Cohen Najum (Z"L) Jenny Weil Rosenberger (Z"L) Julia Estrugo de Sabah (Z"L) Lucía Lerner Dulitzky (Z"L) Luisa Zuñiga Sanhueza de Pérez (Z"L) Nelly Abodovsky Guiser (Z"L) Raquel Albala Albala (Z"L) Regina Burlas Cohen (Z"L) Regina Chame Israel (Z"L) Rina Levi Villena (Z"L) Rosa Najum Levi (Z"L) Rosa Weismann Guler (Z"L) Sara Alvo Hassan (Z"L)

El próximo Viernes 24 de Enero recordaremos la bendita memoria de las siguientes personas (Z"L) y les dedicaremos el Kadish de duelo el Sábado 25 de Enero- 25 de Tevet al 2 de Shevat.

HOMBRES

Abraham Alberto Ergas Michulán (Z"L) Rafael Calderón Zurich (Z"L) Adolfo Nissin Milstein (Z"L) Alberto Cassorla Camhi (Z"L) Daniel Testa Sarfati (Z"L) Enrique Assael Levy (Z"L) Felipe Schatz Prilutzky (Z"L) Isaac Arueste Budnik (Z"L) Isidoro Beresi Sabah (Z"L) Jacobo Levy Levy (Z"L) Jacobo Negrín Cohen (Z"L) Jaime Mordoj Elias (Z"L) Jaime Najum Levi (Z"L) James Veit Lehman (Z"L) Jorge Back Boskovitz (Z"L) León Grunwald K. (Z"L) León Hassón Sarfati (Z"L)

Marcos Alvo Hassan (Z"L)

Moises Mauricio Ergas Albenda (Z"L)

Salvador Telias D. (Z"L) Víctor Nahmías Confino (Z"L) Vitalis Morgues Samuel (Z"L)

MUJERES

Ester Abeliuk Manasevich (Z"L) Ester Albala Nahmías (Z"L) Fanny Gural Murenberg (Z"L) Gloria Alba Jaime (Z"L) Ida Felman Reitich (Z"L) Inés Arditi Jara (Z"L) Luna Taragán de Yojay (Z"L) Matilde Palombo de Alaluf (Z"L) Miriam Bueno Roditi (Z"L) Perla Pérez Fighetti (Z"L) Raquel Benevet de Farji (Z"L) Rebeca Calderón de Cassorla (Z"L) Sara Zurich Zeitlin (Z"L) Vida Crispin de Cohen (Z"L) Yolanda Kiguel Basis (Z"L)

🕸 JEVRÁ KADISHÁ Comunidad Israelita Sefaradí

En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún ser querido, contactarse en cualquier horario con:

> **Mery Nachari** +56 9 9731 9549

CEMENTERIO

Para consultas, inquietudes o sugerencias referentes al Cementerio contactar a:

Moisés Hazán Camhi 9 9232 1453 2 2212 0345

> **CEMENTERIOS CERRADOS**

> > **ENERO**

30 **ROSH JODESH SHEVAT**

> Horarios de visita: **CEMENTERIO** De lunes a jueves: 10:00 a 17:00 hrs. Viernes: 10:00 a 16:00 hrs. **Domingos** NO festivos en luaj 10:00 a 16:00 hrs.





PAGA HOY TU CUOTA SOCIAL 2025



Ahorra tiempo y paga desde dónde estés en forma online, vía

webpay.cl transbank.





https://www.webpay.cl/form-pay/34321